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Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 
05.07.2018, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 53/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  HA Nr. 5/2018 

 
Anwesende 

Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Mitglieder 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Heller, Petra CDU-Fraktion  
Heßling, Günter CDU-Fraktion  
Kleinekathöfer, Ute SPD-Fraktion  
Knapstein, Günter CDU-Fraktion  
Koch, Christian FDP-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Müller, Marc CDU-Fraktion  
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Söllheim, Michael CDU-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
Weiler, Jürgen Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  

Verwaltungsvertreter 
Brandt, Joachim  
Cugaly, Ralf  
Obladen, Ralf  
Pilger, Christiane  
Römer, Sebastian  
Schier, Manfred Erster Beigeordneter  
von Bülow, Alice Beigeordnete  
Walter, Sabine  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Feldenkirchen, Else UWG/Forum-Fraktion  
Koch, Maria - Charlotte Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
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Nicht anwesend (entschuldigt) 
Schmitz, Heinz Joachim SPD-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 26/2018 
vom 12.04.2018 und Nr. 32/2018 vom 17.05.2018 

 

4 Glasfaserausbau im Stadtgebiet durch die Telekom 470/2018-11 

5 Entwurf des Gesamtabschlusses 2016 420/2018-2 

6 Umsetzung des Programms "Gute Schule 2020" in den Jahren 2017 
bis 2020 

252/2018-2 

7 Große Anfrage der FDP-Fraktion vom 29.05.2018 betr. Personenret-
tung Rhein 

405/2018-3 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

428/2018-1 

9 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

Bürgermeister Wolfgang Henseler eröffnet die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der 
Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 
Der Bürgermeister zieht die Vorlage-Nr. 381/2018-1 (Tagesordnungspunkt 11) von der Ta-
gesordnung zurück. 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 9. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
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3 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 
26/2018 vom 12.04.2018 und Nr. 32/2018 vom 17.05.2018 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschriften über die Sit-
zungen Nr. 26/2018 vom 12.04.2018 und Nr. 32/2018 vom 17.05.2018 keine Einwände. 
 

4 Glasfaserausbau im Stadtgebiet durch die Telekom 470/2018-11 

Der Vortrag wird in Session eingestellt. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zum Glasfaserausbau im 
Stadtgebiet durch die Telekom zur Kenntnis.  
 
- Einstimmig -  
 

5 Entwurf des Gesamtabschlusses 2016 420/2018-2 

Die Anfragen von AM Quadt-Herte werden in der Ratssitzung beantwortet. 
 
1. betr. Ziffer 1.2.2.3 „Wohnbauten“ von ca. 2,2 Mio auf 7,6 Mio erhöht 

Handelt es sich dabei um die Containeranlagen oder was verbirgt sich dahinter? 
Antwort: 
Es werden im Schwerpunkt die Wohncontaineranlagen sein, die angeschafft wurden. 
 
2. Trifft das gleiche auch auf die „sonstigen Bauten des Infrastrukturvermögens“ (Zif-

fer 1.2.3.6) zu? 
Antwort: 
Dies wird geprüft und in der Ratssitzung beantwortet. 
 
3. betr. Ziffer 2.2.1 „Forderungen“ 2015 von ca. 8, 8 Mio, jetzt ca.11,3 Mio 

Haben wir Forderungen an Beteiligungsfirmen oder woher kommt die Erhöhung?  
Antwort: 
Es hat nichts mit den Beteiligungen zu tun.  
Dies wird geprüft und in der Ratssitzung beantwortet. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und empfiehlt dem 
Rat folgenden Beschlussentwurf: 
 
Der Rat nimmt den Entwurf des Gesamtabschlusses für das Haushaltsjahr 2016 des Kon-
zerns „Stadt Bornheim“ zur Kenntnis und verweist diesen zur Prüfung an den Rechnungsprü-
fungsausschuss. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Umsetzung des Programms "Gute Schule 2020" in den Jahren 
2017 bis 2020 

252/2018-2 

Der Bürgermeister sagt auf Nachfrage von AM Heller zu, nach den Sommerferien dem Aus-
schuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel eine Aktualisierung der 3. Ergän-
zungsvorlage Nr. 783/2016, bezüglich der noch offenstehenden Maßnahmen aus der Priori-
tätenliste, vorzulegen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und empfiehlt dem 
Rat folgenden Beschlussentwurf: 
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Der Rat beauftragt die Verwaltung,  

1. die Liste über die Umsetzung der Maßnahmen in 2017 der NRW Bank im Rahmen des 
Verwendungsnachweises zuzuleiten. 

2. die Liste über die Umsetzung der Maßnahmen in 2018 der NRW Bank zu melden und 
den Mittelabruf für 2018 zu beantragen. 

3.  die konsumtiven Maßnahmen in 2019 und in 2020 in die Planung des Doppelhaushaltes 
2019/2020 mit aufzunehmen. 

 
- Einstimmig -  
 

7 Große Anfrage der FDP-Fraktion vom 29.05.2018 betr. Personen-
rettung Rhein 

405/2018-3 

- Kenntnis genommen -  
 

8 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

428/2018-1 

Mündliche Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
1. betr. Apfelroute 

Die aktuelle Fassung der Apfelroute -Übersicht Verlauf Hauptroute und Nebenrou-
ten- wurde den Ausschussmitgliedern farblich zur Verfügung gestellt 
Das Projekt wurde vom RVT am 04.07.2018 der Presse vorgestellt.  

-Kenntnis genommen- 
 
Zusatzfragen 
AM Hanft 
Kann der Termin der Eröffnung Mai 2019 gehalten werden? 
Antwort: 
Am 18. Mai 2019 soll die offizielle Eröffnung eventuell in Bornheim stattfinden, und es laufen 
Planungen für eine Eröffnung mit allen 6 Orten für den 19. Mai 2019.  
 
AM Marx 
Besteht die Möglichkeit Änderungen an der Route vorzunehmen? 
Die Route verläuft nicht über den wenig befahrenen Bahnübergang an der Erftstraße 
Antwort: 
Es ging auch darum, bestimmte Betriebe mit einzubeziehen. Es sollte ein Marketing für die 
Gastronomie und landwirtschaftlichen Betriebe erreicht werden. Die Route führt an einem 
Hofladen vorbei. 
 
2. betr. Amtsleitung des Amtes Kinder, Jugend und Familien. 

Es wurden mehrere Angebote von externen Headhuntern eingefordert. 
Die Angebote wurden ausgewertet und der Auftrag wurde an die Firma ZFM er-
teilt. 

 
-Kenntnis genommen- 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Von der Vorlage-Nr. 428/2018-1 Kenntnis genommen. 
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9 Anfragen mündlich  

 
AM Züge betr. veränderte Einladung zum Ortsvorstehertreffen mit den Hinweisen Daten-
schutzverordnung 
Der Sechtemer Seniorennachmittag ist für den 16.10.2018 geplant. 
Sollte die Veranstaltung sicherheitshalber storniert werden oder wie ist die voraussichtliche 
Entwicklung? 
Antwort: 
Dies kann nicht vorhergesagt werden. Es wird derzeit mit dem Städte- und Gemeindebund 
geklärt. 
Für Seniorennachmittage liegt keine Legitimation vor. Für Ehrungen und Gratulationen bietet 
das Meldegesetz die gesetzliche Grundlage für die Herausgabe der Adressen. 
 
AM Heller 
Gehe ich richtig davon aus, da die Ortsvorsteher informiert wurden, dass die Fraktionen kei-
ne Einschränkungen für die Datenschutzgrundverordnung haben? 
Antwort: 
Solche Einschränkungen gibt es nicht. Es soll aber noch eine Information für die Ratsmitglie-
der geben.  
 
AM Quadt-Herte  
 
1. betr. CIMA Stadtmarketingkonzept im November 

Wie ist der Sachstand und wann wird dies der Öffentlichkeit vorgestellt? 
 

Antwort: 
Dem Gewerbeverein und den Interessengemeinschaften wurde das Thema vorgestellt 
In der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss erfolgt dazu eine Mitteilung. 
 
2. betr. Bericht vom Ministerium Arbeit, Gesundheit und Soziales vom 29.06.2018 

bezüglich Förderung sozialer Arbeit an Schulen, Nichtabrufen der zur Verfügung 
gestellten Mittel 2016 und 2017 durch den Rhein-Sieg-Kreis 
Warum rief der Rhein-Sieg-Kreis nicht 100% ab?   

Antwort: 
Der Eigenanteil der Kommunen hindert daran, diese Mittel soweit abzurufen, wie es möglich 
wäre. Die Kommunen tragen 40%. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Henseler  gez. Petra Altaner 
Bürgermeister  Schriftführung 
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